

Nouvelles locales du vendredi 26 juillet 2013

@rib News, 27/07/2013 | Economie- Le parti CNDD-FDD se dit satisfait du vote par l'Assemblée nationale des projets de lois sur la TVA et sur la révision budgétaire. Le porte-parole du parti présidentiel fait savoir que ces projets de loi vont apporter un léger mieux pour la population. Onésime Nduwimana demande à ceux qui croient au contraire d'attendre et de se rendre compte des bienfaits de ces projets de lois une fois mis en application. Il renchérit en affirmant que la plupart des dispositions de ces projets de lois ne visent que la protection de la production nationale face aux produits étrangers. [Rpa/Rtr]

- Le parti Sahwanya-Frodebu trouve quant à lui que ces projets de lois ne sont pas du tout salvateurs pour la population. Le vice-président de ce parti trouve que la population en général va croupir de ces projets de lois si du moins ils venaient à être promulgués. Frédéric Bamvuginyumvira ajoute que la population va attendre tranquillement la mort puisque si le Gouvernement continue à sucer les efforts de la population, cette dernière ne peut qu'attendre la mort. Il constate que l'augmentation des taxes pour une population dont les revenus s'améliorent de plus en plus est signe que le gouvernement ne se soucie pas des problèmes de la population. [Rpa/Rtr]- L'ADC-Ikibiri fait savoir quelle n'a pas voté par le vote des projets de lois sur la TVA et la révision budgétaire. Selon le président de cette alliance, la population va continuer à travailler pour le compte des hauts dignitaires du pays. L'once Ngendakumana trouve que c'est un paradoxe de dire que la production a été bonne et de revoir la hausse des impôts et taxes contre une population dont les revenus n'augmentent pas. Il constate que s'il n'y a pas de projets de développement socio-économique, la devra en subir les conséquences. Il rappelle que chaque fois que le Gouvernement hausse les prix ou les impôts, il explique que c'est pour le bien de la population. Il se demande donc quelle est cette population qui est contente quand elle ne peut plus pourvoir à ses besoins. [Isanganiro/Bonesha/Rtr]- Le Forum pour le Renforcement de la société civile regrette le vote des projets de lois sur la TVA et sur la révision budgétaire par l'Assemblée nationale. Selon le directeur général de ce forum, l'Assemblée nationale tend à divorcer du petit peuple pour pousser le Gouvernement. Vital Nshimirimana constate que les intérêts du petit peuple ne sont pas défendus par les députés alors qu'ils étaient censés le faire à chaque fois de besoin. Il trouve également déplorable le fait de prendre le carburant comme un produit de luxe alors que n'importe qui, quel que soit son niveau de vie, en a besoin. Il ajoute que le service de la présidence devrait être un exemple en matière d'austérité, mais qu'une partie de l'argent qui sera récolté de ces augmentations sera utilisée pour la présidence de la République. S'expliquant sur les accusations portées contre les organisations de la société civile, qu'il qualifie de opposants au pouvoir, Vital Nshimirimana remarque qu'il s'agit d'une incompréhension voulue de part de ceux qui ne veulent pas comprendre le rôle de la société civile qui est pourtant de porter la voix du citoyen. [Rtr/Bonesha/Isanganiro/Rpa]- L'Ambassadeur du Burundi auprès des Nations Unies a affirmé ce lundi devant le Conseil de sécurité que l'économie de son pays va très mal et que le pays n'a plus de solutions pour sortir de ce marasme économique. Il a expliqué son intervention comme une plaidoirie auprès des amis et bailleurs du Burundi pour que ces derniers viennent en aide au pays. Il estime qu'il a tenu un langage diplomatique pour convaincre. [Rpa]- Selon le président de la CENAC Murima wamisangi, la culture du café ne tend pas à disparaître mais, plutôt les caféiculteurs sont motivés puisqu'ils réalisent leur rêve tardivement. Selon lui, il ne leur sert pas à grand-chose puisqu'ils sont obligés de payer des dettes contractées et cela ressemble à des pertes. Il estime également que les coopératives des caféiculteurs ne doivent pas être reléguées au second plan puisqu'elles constituent la base du développement des caféiculteurs. [Rtnb/Bonesha/Rpa]- A ce propos, le président du parti PTD-Twungurunani trouve que le Gouvernement doit abandonner le processus de privatisation de la filiale café et penser rapidement à la nationalisation des infrastructures caféières privatisées. Selon le professeur Paul Nkuzimana, la filiale café aide et sauve le pays en matière économique. Il constate que depuis le début de la privatisation de ce secteur, le café tend à disparaître progressivement sur le territoire national. [Isanganiro]

Droit de l'Homme - Human Rights Watch vient de publier un rapport sur les violations de Businde dans la commune de Gahombo de la province Kayanza en mars dernier qui ont coûté la vie à 9 adeptes de Zebiya Ngendakumana alors que la Police tentait de les disperser. Selon ce rapport, il est étonnant que les policiers qui avaient arrêté les victimes aient aussi été relâchés et qu'aucune explication n'ait été donnée à cette libération. Cela montre que les enquêtes ont été terminées sans aboutir sur la manifestation de la violence. Ce rapport rappelle que l'usage de la force armée est un dernier recours et qu'à Businde, il a été constaté que la Police a enfreint le droit. [Rpa/Rtr/Isanganiro]- Une personne a été battue par des jeunes Imbonerakure sur la colline de Mubavu commune Bweru de la province Ruyigi et se trouve actuellement dans une situation critique. Selon ses dires, il rentrait chez lui quand il a vu un vélo était parké dans son chemin. Alors qu'il allait pour se faire un passage, il a été accusé par ces Imbonerakure qu'il voulait le voler et ils l'ont battu et lui ont pris une somme de 100.000 FBu et un téléphone portable. Il demande que ces biens lui soient rendus et que les coupables soient punis puisqu'il a même pu identifier quelques-uns mais qui sont toujours libres. Il ajoute qu'il est intimidé par ces jeunes que s'il abandonne ses réclamations, il va voir ce dont ils sont capables. L'OPJ qui a ce dossier en mains fait savoir que cette personne voulait juste voler ce vélo, mais les moins font savoir que ce policier a tout simplement peur de ces jeunes. [Rpa]

Justice - Les magistrats de la Cour d'appel de Ngozi s'insurgent contre la décision d'aller faire les audiences publiques dans la prison centrale de Ngozi. En effet, selon le président de cette juridiction, cette décision est dictée par le manque de policiers suffisants pour escorter les prisonniers qui se rendraient en audience publique à la Cour d'appel. Le commissaire provincial de la Police donne ces justifications et fait savoir que les policiers sont en nombre suffisant dans cette province. Le Procureur de la République près la Cour d'appel de Ngozi semble lui aussi confirmer la position du Commissaire de Police. D'aucuns se demandent alors l'origine de cette décision du président de la Cour d'appel. La population de Ngozi trouve aussi difficile d'aller suivre les audiences dans la prison. [Isanganiro]- Le procureur général ancien chef de zone de Bibara de la province de Ruyigi a été entendu en audience publique ce mercredi devant la Cour d'appel de Gitega. Jean Claude Nduwimana est poursuivi pour avoir battu à mort un certain Omer Ndhokubwayo,

membre du parti Uprona, comme cela a été confirmé par le Procureur et les témoins à charge. Il s'est expliqué en disant que la victime a été tuée par la population puisqu'elle l'accusait de vol de différents articles dans les ménages. Selon les personnes qui étaient à cette audience est que le Procureur a requis une peine d'emprisonnement de 2 ans seulement. Selon ces personnes, dont les membres du parti Uprona, il s'agit d'une aberration de la part du Procureur de la République puisque ce cas est considéré comme un cas d'exaction extrajudiciaire. [Rpa/Bonesha/Isanganiro]